

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 85 (1958)  
**Heft:** 1

**Artikel:** Une fête des "Tracassets" à Cully !...  
**Autor:** Molles, R.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-230741>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Une fête des „Tracassets“ à Cully!...

Trop de nos traditions dégénèrent, puis disparaissent faute de savoir évoluer. Evoluer dans le bon sens de « chez-nous » s'entend !

Les Cullyérans, grâce à leur Vignoble F..C., ont donné un excellent exemple de cette évolution avec leur course et défilé de « Tracassets ».

Car le « Tracasset », véhicule à moteur monté sur trois roues, avec pont arrière, part à l'assaut du vignoble de Lavaux tout au long des plus fortes ruères... Les « Végnolans » l'ont adopté !

Baptisé « Traclet » tout d'abord, puis « Tracasset », bien que les tracas mécaniques qu'il leur causait aient été vite surmontés, cet engin fait partie de la ferme vigneronne et a remplacé la hotte d'osier qui voûte les dos et affaisse les épaules. On la voit encore, la hotte, bien sûr, mais sur... le tracasset, voisinant avec la boîte à sulfater et le fossoir.

Dès lors, pourquoi le vigneron, les jeunes surtout, n'auraient-ils pas amené cet auxiliaire pétaradant à la fête, un dimanche ?

Oui, mais des « tracassets à vide », c'est pas joli-joli !

Qu'à cela ne tienne, on les décorera !

Et c'est ainsi qu'un beau dimanche, chacun ayant décoré le sien selon sa fantaisie, ce fut un véritable « Abbays des tracassets ».

Fallait voir ça : un vrai « Corso » avec un Bacchus, un voilier, un Centurion pour la paix, un « taxi » pour transport rapide de pinte en pinte...

C'était tout plein gracieux et humoristique.

Puis, il y eut la course. Les « as » du volant véganolan lui disaient : les championnats du monde... pour rire !

Et on a ri sur la jolie Place d'Armes cullyèrane, tout près du monument du grand Major...

On a ri de voir une bonne vingtaine de concurrents, dont l'agent de police-voyer d'Epesses, s'ébrouer au volant (qui n'est qu'une barre de direction), serrer les dents pour réussir un « huit serré », délimité comme il se devait par des échalas.

Sabre en main — presque comme au Sonderbon — à un endroit donné, le conducteur devait pourfendre un ballonnet récalcitrant parce que mal ou trop gonflé. Il éclatait ou n'éclatait pas... On a ri !

A un autre endroit, il s'agissait pour lui de piquer un verre en vitesse, et alors ça allait mieux avec la bouche qu'avec le sabre...

On a ri et on a aussi été impressionné par certains, qui faisaient preuve d'un rude sang-froid ! Ne parlons pas de celui qui, parce qu'il s'est cru un as au motocross, a confondu et, au lieu de battre tout le monde, n'est parvenu qu'à perdre la maîtrise de son véhicule et à le lancer dans la foule. Plus de peur que de mal, heureusement...

Mais quel joli « Abbays » ce fut que cet « Abbays des tracassets ». En prenant des précautions, une tradition à maintenir !

R. Molles.

### CHERS ET FIDÈLES ABONNÉS,

Nous encartons dans ce numéro, un chèque postal. Remplissez-le sans plus attendre et renvoyez-le nous... Vous facilitez ainsi le travail de l'Administration de votre cher « Conteure » et évitez des frais de remboursement... Il est bien entendu que ceci ne concerne pas ceux qui ont déjà payé et que nous remercions.